

ARTICLE RÉIMPRIMÉ

ARTICLE RÉIMPRÉ Ro78_FR

Amen!

RÉIMPRIMÉ DE LA PHILADELPHIA NEWS, DE SEPTEMBRE/OCTOBRE 1993

PAR WILBUR MALONE

Vous êtes-vous déjà demandé pourquoi la congrégation dit « amen » après les prières d'ouverture et de clôture ?

BEAUCOUP D'ENTRE NOUS, DANS L'ÉGLISE DE DIEU, ONT probablement dit « amen » des centaines de fois aux prières des hommes, au début et à la fin des assemblées. Quand la prière se termine par le mot *amen*, nous disons, habituellement, *amen*, de façon collective, et c'est très bien. Également, après avoir prié et été oints quand nous sommes malades, le ministre termine la prière par un *amen*. J'ai oint beaucoup de gens dans l'Église de Dieu, et pourtant certains ne disent pas *amen* après la prière du ministre. Et parfois à des mariages, quand le ministre prie pour le couple, certaines personnes disent *amen*, et d'autres pas, parce qu'il y a de l'incertitude sur ce qui devrait être fait. Pourquoi devrions-nous dire *amen* à une prière et pas à une autre ? Est-ce parce que nous sommes en désaccord avec ce qui a été dit ? Probablement pas. Je pense que ceux qui ne disent pas *amen* ne sont simplement pas conscients qu'ils devraient le faire.

Puisque dire *amen* fait partie intégrante de nos assemblées, jetons un regard sur cette tradition et voyons pourquoi nous disons *amen* après les prières d'ouverture et de clôture. Est-ce par ce que nous voulons être certains que vous êtes réveillés ? Ou pour vous donner une possibilité de parler dans l'Église ? Est-ce une coutume que nous avons mise en vigueur afin de la transmettre, ou y a-t-il une signification plus profonde et plus importante à cette tradition ? Le Christ et les apôtres nous ont-ils laissé un exemple ? Si c'est le cas, alors on nous enseigne de « retenir les instructions que vous avez reçues, soit par notre parole, soit par notre lettre » (2 Thessaloniens 2 : 15). Nous verrons qu'il y a une profonde signification attachée à ce petit mot.

SIGNIFICATION ET ORIGINE DU MOT

Le mot *amen* à plusieurs sens. Le *Webster's Dictionary*, la *Strong's Concordance* et le *Jamieson, Fausset, Brown Commentary* (JFB), s'accordent tous pour dire que *amen* signifie : « véritable, fidèle, et ainsi soit-il ». Le JFB dit que c'est un mot utilisé pour affirmer et confirmer une déclaration.

Ce terme est en fait un mot hébreu, généralement justifié pour dire « ainsi soit-il ». Il était utilisé pour exprimer l'assentiment et le consentement. Le mot est dérivé d'une racine qui signifie « vérité ». Ainsi, quiconque dit *amen* confirme que tout ce qui a été dit auparavant, en paroles ou

en chansons, est « véritable, digne de confiance et fiable ». En d'autres termes, quand vous le dites, vous êtes d'accord avec ce qui a été dit, et faites de tout ce qui a été dit vos propres paroles, comme si vous les aviez prononcées vous-même. Nous voyons donc que dire *amen* est de toute importance. Si vous êtes d'accord sur le fait que ce qui a été dit dans une prière est véritable, digne de confiance et fiable, alors vous dites *amen*, et vous rendez la prière encore plus efficace et plus puissante aux yeux de Dieu. Si quelqu'un n'a pas fait attention à ce qui a été dit, et répète simplement *amen* parce que tous les autres l'ont fait, alors ce ne serait pas sincère et cela pourrait rendre la prière moins efficace pour Dieu (1 Corinthiens 14 : 16).

Dans le livre intitulé, *Comment cela a-t-il commencé ?*, il est dit que le mot *amen* est le plus fréquemment utilisé d'entre tous les mots religieux. Il est utilisé par les juifs et par les chrétiens. Même les musulmans mettent fin aux cantiques, aux prières et aux récitations de la bible mahométane, le Coran, par le mot *amen*.

Ce mot est utilisé 13 fois dans l'Ancien Testament et 119 fois dans le Nouveau Testament. Le tout premier endroit où ce mot est trouvé dans la Bible, c'est dans Nombres 5. Ici le mot est utilisé à propos du jugement de la jalousie. Si un homme suspectait sa femme d'adultère, il la menait aux sacrificateurs pour prouver ou non son innocence. Le sacrificateur lui faisait boire les eaux amères, et si elle était innocente rien ne se produirait ; mais si elle était coupable, son ventre enflerait et sa cuisse se dessècherait. Elle était informée de cela avant qu'elle ne boive les eaux amères, et pour prouver qu'elle connaissait les conséquences, nous lisons dans Nombres 5 : 22 qu'elle disait : « Amen, amen ».

La dernière fois qu'il est utilisé, c'est à la fin du livre de l'Apocalypse. Le tout dernier mot de la Bible est *amen*, ce qui signifie que tout ce qui a été dit auparavant est véritable, digne de confiance et fiable.

Amen signifie bien « ainsi soit-il », cependant, ce n'est pas tout ce qu'il signifie, comme certain le pense. Parfois il signifie « ainsi soit-il », mais à d'autres moments, cette signification ne serait pas appropriée. L'exemple, dans Nombres 5, pourrait être correctement traduit par « ainsi soit-il », mais dans le livre de Jean, le mot *amen* apparaît 25 fois, et généralement au début de la phrase. Quand il est utilisé au début d'une phrase, il met l'emphase sur ce qui doit être dit. Jésus-Christ l'a utilisé fréquemment de cette façon. Dans la version *King James*, (KJV), il est traduit par « en vérité ». Quand il est utilisé au début d'une phrase, il devrait être traduit par « vraiment ». Par exemple, dans Jean 3 : 3, Jésus dit : « En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne

